

Salud, rehabilitación y fomento de la participación serán pilares del Centro Integral del Adulto Mayor de Quillota

Aunque es una idea mucho más antigua, el proyecto de Centro Integral de Bienestar para las Personas Mayores y sus Familias, que la Municipalidad de Quillota espera implementar en el Hospital San Martín, involucró aproximadamente dos años de trabajo por parte del equipo profesional del Departamento de SaludQuillota, con el apoyo de diversos organismos, por ejemplo, el programa Gerópolis de la Universidad de Valparaíso.

En términos simples, la iniciativa apunta a que, una vez desocupado el edificio del centro asistencial, por el traslado de sus unidades al futuro Hospital Biprovincial Quillota-Petorca, este sea traspasado a la Municipalidad de Quillota, para implementar ahí diversos servicios de atención en salud, social, cultural y de sentido de vida, enfocados específicamente en los adultos mayores de la zona y sus familias.

Anuncio Patrocinado

¿Por qué se habla de centro integral?

Todo ello quedó plasmado en un documento, que ya fue presentado por la Municipalidad de Quillota al Ministro de Salud, al subsecretario de Redes Asistenciales, al Seremi de Salud y al director del Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota. De esta última autoridad depende actualmente la administración del Hospital San Martín y por lo mismo, la decisión del traspaso o no del edificio.

Salud, rehabilitación y fomento de la participación serán pilares del Centro Integral del Adulto Mayor de Quillota

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos
por WhatsApp



Víctor Alvarado Miric, director de SaludQuillota, aclara que la propuesta desarrollada por el equipo contempla mucho más que un hospital geriátrico. “El proyecto nuestro recoge una idea de un Centro del Bienestar del Adulto Mayor y sus grupos familiares, entendiendo de que aquí la problemática no es exclusivamente del adulto mayor, sino que también de sus grupos familiares, de sus redes sociales y de sus redes institucionales, de cómo la institución en una comuna se hace cargo de desarrollar un proyecto de envejecimiento positivo. Y en los momentos del buen morir, para lograr una mejor rehabilitación, autovalencia, requiere de cuidados médicos, requiere de cuidados hospitalarios”, explicó.

En ese sentido, efectivamente, la propuesta considera tres áreas de trabajo: **Protección Social y Cuidado**, con los servicios médicos, atención ambulatoria, hospitalización de diversa complejidad, urgencia exclusiva para el adulto mayor, teleasistencia y abogacía; **Recuperación y Autovalencia**, con diferentes servicios de rehabilitación y estimulación; y finalmente, **Participación Social y Cultural**, con programas que apuntan a que el adulto mayor genere un sentido y proyecto de vida, además de fomentar su participación con arte, cultura, espiritualidad, voluntariado e incluso, trabajo a tiempo parcial.

En ese sentido, el proyecto se basa en la experiencia -reconocida nacional e internacionalmente- que tiene la Municipalidad de Quillota en diversos proyectos de salud y

bienestar. De hecho, si se materializa el traspaso del edificio y la ejecución de esta iniciativa, en una primera etapa se espera trasladar los diversos programas vinculados al adulto mayor con que cuentan actualmente el Municipio, SaludQuillota y la Fundación BanAmor, con más de 2.500 millones de pesos anuales de inversión y 200 funcionarios involucrados. Luego, se irán agregando otros planes y servicios, por ejemplo, SAMU Social y Urgencia del Adulto Mayor.

Alvarado detalló que “esta no es una intervención desde la atención primaria. Se incorpora obviamente a, porque los servicios deben ser especializados, escalonados, pero aquí está el *background*, está el *know-how* conocido, la potencialidad que tiene el Municipio de Quillota para hacerse cargo de una propuesta sociosanitaria y cultural, asociada al adulto mayor. Es importante desde el liderazgo, que la gente no piense exclusivamente en la situación del adulto mayor cuando está próximo a morir, cuando requiere una hospitalización permanente. Pensemos en el envejecimiento positivo, porque eso es responsabilidad de todos nosotros”.

Trabajo de comisión y campaña de firmas

Cabe destacar que, tras una reunión del alcalde de Quillota Óscar Calderón con el subsecretario de Redes Asistenciales Alberto Dougnac, el Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota estableció una comisión de profesionales para que estudie en profundidad el proyecto junto al equipo directivo de SaludQuillota. Hasta ahora, el análisis se ha centrado principalmente en fórmulas de financiamiento permanente ante la eventual puesta en marcha del Centro Integral, así como la cartera de prestaciones que ofrecerá.

Además, la Municipalidad de Quillota inició una campaña de recolección de firmas de apoyo al traspaso del edificio del Hospital San Martín, como una forma de demostrar a las autoridades del Minsal la adhesión que despierta este proyecto entre los habitantes de la Provincia de Quillota, una de las zonas con mayor porcentaje de adultos mayores del país.

En tres semanas ya se han reunido casi 6.400 firmas digitales y alrededor de 3.000 presenciales, las que se sumarán a las más de 42.000 que se consiguieron en una campaña anterior, el año 2018. Para adherir online al proyecto se debe ingresar a <https://www.change.org/CentroIntegralParaElAdultoMayordeQuillota>, en tanto que las firmas “en papel” se reciben en un módulo ubicado en la Plaza de Armas y diferentes unidades municipales.

Salud, rehabilitación y fomento de la participación serán pilares del Centro Integral del Adulto Mayor de Quillota



Salud, rehabilitación y fomento de la participación serán pilares del Centro Integral del Adulto Mayor de Quillota



y tú, ¿qué opinas?